

### Pour renouveler une paroisse, il faut la rendre eucharistique.

“ L'amour de Notre-Seigneur, la dévotion à son Très Saint Corps, ont redit à l'envi ses nombreux biographes, c'est tout le Curé d'Ars.”

Ce fut aussi toute sa paroisse. Elle devint la paroisse chrétienne modèle, parce qu'elle fut une paroisse essentiellement eucharistique.

On a dit souvent que la famille est la cellule sociale. La famille paroissiale n'est-elle pas la vraie cellule catholique? L'Eglise de Jésus-Christ composée de paroisses eucharistiques réaliserait donc pleinement le programme idéal tracé par saint Paul et rappelé si heureusement par le Souverain Pontife Pie X à l'aurore de son Pontificat : “ *Instaurare omnia in Christo.*”

Pour renouveler une paroisse dans le Christ eucharistique, il faut le lui faire bien connaître, il faut la rapprocher de l'autel où il s'immole, du tabernacle où il réside, et surtout de la Table Sainte où il se donne en nourriture.

### Pour rendre une paroisse eucharistique, il faut :

#### I. — L'EXEMPLE.

Comment donc a procédé le bienheureux Vianney pour orienter sa paroisse vers l'Eucharistie?

Comme le divin Maître : “ *cœpit facere* ” ; il avait la passion de l'Eucharistie et il aurait pu terminer toutes ses exhortations par ces paroles : “ *Exemplum dedi vobis.*”  
Je vous ai donné l'exemple.”

Inutile de dire que cet exemple est une condition indispensable de succès dans l'organisation d'une paroisse. La vraie dévotion envers le Très Saint Sacrement trouve dans les âmes tant d'obstacles à vaincre : le démon, implacable ennemi de Jésus-Hostie, son éternel vainqueur ; les passions, ces bêtes frémissantes, comme les appelle Lacordaire, oui, frémissantes surtout en face de ce Roi pacifique qui exige leur soumission ; le monde maudit qui a horreur de ses saintes exigences !